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Antonio Guerra: «Yo no me quedaría con nada de la Lomce, la 
LEA era mejor» 
 
Director del colegio de la Compañía de María de Puente Genil y presidente de Escuelas Católicas en Córdoba 
 

Araceli R. Arjona 18/02/2017 
 
Antonio Guerra es director del colegio de la Compañía de María de Puente Genil y 
presidente de Escuelas Católicas en Córdoba. Defensor a ultranza del pacto 
educativo, reivindica el mantenimiento de la red pública de centros para que no se 
pierdan unidades públicas ni concertadas. 
 
-¿Cómo van las negociaciones entre Escuelas Católicas y la Junta de Andalucía? 
-Desde hace una semana, podemos hablar de que estamos en conversaciones, 
después de un periodo de opacidad total. Las comisiones de concierto se estaban 
absteniendo en las unidades de Infantil y eso generó un malestar que ha movilizado 

a la comunidad educativa concertada, pero debo destacar la receptividad de nuestra delegada y su apertura a 
la negociación real. Ahora estamos a la espera de la resolución. Mientras tanto, hemos decidido aplazar las 
protestas por un principio de prudencia. 
 
-Susana Díaz dijo que había mucho ruido pero que pocas unidades en cuestión, ¿de cuántas hablamos en 
Córdoba? 
-Nosotros creemos que no sobran unidades, ni públicas ni concertadas. Porque aquí no hay enfrentamiento, 
formamos todos parte de una red plural que debe ser reflejo de una sociedad plural. 
 
-Pero ¿cuántas había en riesgo? 
-La presidenta habló de 2 y supongo que ella sabe más de lo que pueda saber yo. De momento, no se ha 
concretado nada. En cualquier caso, lo que pensamos es que los recursos que se destinan a educación, 
siempre escasos, hay que mantenerlos para dar más calidad, no reducirlos. 
 
-¿Aunque haya que mantener clases con dos o tres alumnos? Según CSIF, en cuatro años se han cerrado 60 
unidades públicas. 
-No sobra ninguna unidad, pero hay que reestructurar los recursos. En los centros hay alumnos de tres tipos, 
los que están en aulas normales, los que requieren algún refuerzo y los que necesitan estar en un aula 
especial. De estos dos últimos cada vez hay más, lo que nos debería llevar a pensar que hay que reducir la 
ratio y dedicarse con más atención a este alumnado. Los docentes tenemos que luchar por la defensa de la 
educación, pero no desde el enfrentamiento entre concertada y pública. 
 
-Igual no ayudan argumentos como los que esgrime Escuelas Católicas cuando dice que una plaza concertada 
cuesta 3.000 euros menos que una pública. 
-Eso refleja únicamente unos datos que demuestran que la concertada recibe poco. 
 
-¿De dónde salen esos números, qué se tiene en cuenta? 
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-Eso lo ha hecho una empresa de consulting y cualquier padre lo puede hacer sumando el presupuesto que se 
destina a la pública y a la concertada y dividiendo entre el número de alumnos. 
 
-Sin embargo, la pública llega donde no llega la concertada, poblaciones donde es menos rentable porque hay 
menos alumnos como las escuelas rurales... En esos sitios, los padres no tienen derecho a elegir. 
-El 54% de las escuelas católicas están en poblaciones, no en ciudades. En la mayoría de nuestros pueblos 
tenemos un centro. Y en Málaga, por ejemplo, hay más colegios rurales concertados que públicos. 
 
-¿Cómo se consigue cuadrar los números con menos dinero? 
-Bueno, en la concertada los profesores cobramos menos, damos más horas de clase y tenemos plantillas 
menos numerosas... 
 
-En el plano académico, ¿también hay mejores resultados? 
-Eso no se puede evaluar de forma estándar porque en los resultados académicos del alumnado influyen 
muchas variable, hay que tener en cuenta el contexto social de los centros. 
 
-Eso dijo la consejera de Educación cuando se presentó el informe Pisa... 
-Nuestro sistema es mejorable, hay muchas carencias, pero yo creo que Pisa no nos favorece porque evalúa 
ciertas competencias y obvia otras igualmente importantes. Los resultados no hacen justicia por la selección 
de criterios que hace. E insisto, los contextos son muy importantes. 
 
-La natalidad no deja de caer... 
-Las cifras son escalofriantes. Este año, en Andalucía hay 14.000 niños menos. Pero creo que habría que 
aprovechar para dar un empujoncito a la calidad de la enseñanza e invertir en mayor apoyo pedagógico. El 
principal déficit que tenemos en la educación es la falta de tiempo de los profesores. Para que la escuela siga 
funcionando y esté en constante cambio hacen falta profesores pensando. Esto puede parecer una tontería, 
pero no lo es. Necesitan tiempo para estar al día en las últimas tendencias, incluso a la última en neurociencia, 
para saber cómo funciona el cerebro de los niños y los adolescentes. El mundo, los trabajos, han cambiado 
muchísimo y, sin embargo, en la escuela los niños siguen condenados a mirar el cogote del que tienen 
delante. Innovar no se reduce a cambiar una pizarra normal por una digital sino a investigar, aprender y 
emplear métodos nuevos, fórmulas novedosas como el trabajo cooperativo. La escuela necesita estar en 
reforma constante y los profesores tiempo para revisar sus métodos de trabajo. Y digo más, la fuga de 
cerebros no se da solo entre los ingenieros, también se da en el ámbito de la docencia y eso no debemos 
aceptarlo. 
 
-¿Cree que la escuela concertada sale perdiendo con gobiernos de izquierdas? 
-Creo que no. En Andalucía, siempre ha habido mucho diálogo y creo que estamos preparados para abordar 
un pacto educativo. 
 
-¿Con qué se queda de la Lomce? 
-Yo no me quedaría con nada. Desde mi punto de vista, la LEA era mucho mejor y proponía una avanzadilla 
de un pacto real. 
 
-Están en plenas jornadas sobre el pacto educativo. ¿Está cerca? 
-Yo pienso que sí por las circunstancias políticas, que parece que han predispuesto a los partidos al diálogo. 
Estuvo muy cerca con Gabilondo y debió haberse firmado en ese momento. Ahora estamos en ello, es muy 
necesario para los que vengan después. 
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-En una sociedad cada vez más laica, ¿no sorprende que la demanda de plazas en la escuela católica siga 
creciendo? 
-Es que es posible que no nos cojan por ser un centro religioso sino por otros motivos. El último alumno que se 
ha matriculado en mi centro es musulmán. El padre me dijo que era más lo que nos une que lo que nos 
separa. 
 
-¿Hay muchos ateos en las aulas de Escuelas Católicas? 
-No tanto ateos como personas de otras religiones. Musulmanes, de la Iglesia evangélica, testigos de Jehová... 
Vienen porque los valores éticos mínimos son los mismos y cada uno, según dónde ha nacido, pone una 
etiqueta a Dios. Yo mismo, si hubiera nacido más al sur, en Marruecos, lo más seguro es que fuera musulmán. 
 
 

 www.diariocordoba.com 

 

Herido un trabajador al caer desde tres metros 
 
18/02/2017 
 
Un trabajador de unos 50 años sufrió ayer una caída desde unos tres metros de altura al romperse la escalera 
en la que trabajaba. El accidente ocurrió poco antes de las cuatro y media de la tarde en un establecimiento de 
la Avenida de la Estación y el hombre tuvo que ser atendido en el centro de alta resolución. 
 
 

 www.abc.es 

 

El alcalde remodela el gobierno municipal y asume las 
competencias de Urbanismo 
 
Francisco Jesús Guerrero entra en la Corporación tras la renuncia de Carrillo 

 
V. R. - abccórdoba Puente Genil 16/02/2017 22:06h  
 
El alcalde de Puente Genil, Esteban Morales 
(PSOE), ha modificado el organigrama del equipo 
de gobierno municipal tras la renuncia de su acta de 
concejal de Francisco Carrillo. El regidor informó de 
que «ante la importancia del área de Obras y 
Urbanismo y la necesidad de conseguir la 
aprobación del PGOU, lo recupero yo ,como 
alcalde». En base a esta modificación se ha 
establecido el resto de los cambios y traspasos de 

responsabilidades municipales. Por lo que el regidor asumirá íntegra el área de Urbanismo, Obras, 
Transportes, Agua, Alumbrado y Cementerio. 
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Por su parte, el concejal Francisco Morales asumirá las áreas de Seguridad Ciudadana y Protección Civil 
(hasta ahora las ocupaba el alcalde). Esto conllevará que este edil se libere a tiempo parcial porque «tendrá 
más presencia en la Jefatura de la Policía Local». 
 
Verónica Morillo, continúa siendo concejala de Presidencia, Hacienda, Recursos Humanos, Patrimonio y 
Régimen Interior. Ahora incorpora la cartera de Desarrollo Económico (que ocupaba Francisco Morales) y se 
desprende de la de Medio Ambiente. Por su parte, a la edil Dolores Franco se le ha adjudicado el área de 
Medio Ambiente. 
 
La marcha de Carrillo es sustituida por el nuevo edil Francisco Jesús Guerrero, maestro de profesión y que 
ocupaba el número quince en la lista a las elecciones municipales del 2015. A partir del 1 de marzo, tras el 
Pleno, se hará se cargo de Aldeas y Consumo (hasta ahora la responsable era Dolores Franco). 
 
Las tareas adjudicadas al portavoz del gobierno municipal, José Antonio Gómez y concejal de Deportes y 
Educación, no se han visto alteradas «en todos los cambios se barajan dos cosas, no tocar lo que funciona 
bien, pero al mismo tiempo valorar los costes. Es decir, teniendo en cuenta la condición de funcionario de 
Gómez, no podemos liberarlo porque tendríamos que pagar lo que percibe de la Consejería y ganaría más que 
el alcalde», apostilló Morales. 
 
 

 www.abc.es 

 

El Ayuntamiento busca una salvación para la empresa municipal 
Sodepo y sus más de 150 empleos 
 
Varios informes alertan de la falta de encaje legal de la empresa que presta la ayuda a domicilio 
 

V. REQUENA - abccordoba Puente Genil 
17/02/2017 21:40h 
 
El Ayuntamiento de Puente Genil estudia qué 
hacer con la empresa pública Sociedad de 
Desarrollo de Puente Genil (Sodepo) -que presta 
entre otros servicios la ayuda a domicilio-, ya que 
cuenta desde sus inicios con informes negativos de 
la secretaría municipal porque ha ido incorporando 
una serie de servicios «que no están bien 
atribuidos jurídicamente». 

 
Motivo por el que «las encomiendas de gestión cuenta con los informes negativos de la secretaría». Es decir, 
se le han ido implementando servicios que no están dentro de su objeto social, según los citados informes. 
Ahora, el Ayuntamiento busca una alternativa para conservar los más de 150 empleos de la empresa pública. 
 
Para ello se están formalizando el contrato con un especialista en derecho administrativo a través de la Oficina 
de Transferencia del Conocimiento de la Universidad de Córdoba. Este tiempo de estudio, que se consensuará 
con los técnicos municipales, llevará aproximadamente un año de trabajo. Cuando se tenga el resultado, será 
el pleno el que decida el futuro de Sodepo. 
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El tema es complejo y hay que tratarlo con tacto, ya que según explicó el alcalde, Esteban Morales (PSOE), 
«lo queremos resolver desde la eficiencia de los servicios y que nadie pierda el empleo». Estas son dos 
prioridades fundamentales. 
Ayuda a domicilio 
 
Se abren a partir de este momento distintas opciones. De un lado, que algunos servicio retornen al 
Ayuntamiento «y otros que se puedan quedar en Sodepo o en una agencia o a la forma jurídica que sea la 
más eficiente», indicó Morales. 
 
Otra podría ser la disolución de la empresa, pero esta alternativa supondría «la pérdida de empleo de algunos 
trabajadores y eso no lo queremos». 
 
Sólo el servicio de Ayuda a Domicilio cuenta con 140 trabajadores, por lo que el alcalde insistió que tendrán 
que estrujar las posibilidades para que «no se pierdan empleo, ni los servicios públicos y que se refuerce la 
empresa pública». 
 
Sodepo se encarga junto a la gestión de la ayuda domicilio, a la limpieza de colegios, gestión del cementerio 
municipal, la promoción de viviendas, así como el servicio de orientación para el empleo. 
 
 

 www.abc.es 

 

Herido grave un hombre al partirse la escalera en la que trabajaba 
 
La víctima, que ha sido evacuada al hospital pontano, ha caído de tres metros de altura 

 
D. J. - abccordoba Córdoba 17/02/2017 18:05h 
- 
 
Un hombre de 50 años ha resultado herido hoy 
tras caer al vacío desde una escalera, a una 
altura de tres metros. El trabajador se precipitó 
al vacío tras romperse la escalera en la que 
trabajaba. 
 
Así lo ha indicado a ABC fuentes del Servicio de 
Emergencias Sanitarias 112 de Andalucía. Las 

mismas fuentes señalan que el suceso ha tenido lugar en torno a las 16.20 horas, en un establecimiento 
ubicado en la avenida de la Estación. 
 
Tras recibir la llamada de alerta, el 112 ha alertado a Guardia Civil, a la Policía Local y a la Empresa Pública 
de Emergencias Sanitarias y al Centro de Prevención de Riesgos Laborales. 
 
Según la aportación de los servicios médicos, el hombre ha sido trasladado al Centro de Alta Resolución de 
Puente Genil dada la gravedad de sus heridas. 
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Caminos de Pasión aprueba un presupuesto de 200.000 euros y 
cifra en un 30% el aumento de turistas  
 
Virginia Requena 18/02/2017 | Puente Genil Noticias 
 
La ruta Caminos de Pasión que aúna historia, patrimonio artístico, tradiciones, gastronomía y naturaleza de 
diez municipios en el corazón geográfico de Andalucía. Celebró ayer en Puente Genil una asamblea en la que 
se aprobó el  presupuesto de 2017 que asciende a 200.000 euros.  Estuvo presidida por Juan Avila, alcalde de 
Carmona y Esteban Morales, de Puente Genil , también vicepresidente de la Ruta. ¡Que no te lo cuenten!, 
GRUPO COMUNICA, la actualidad se vive en imágenes (consulta nuestras propuestas, 957601002 y Cuesta 
del Molino , s/n). 
 
Destacaron el principal logro alcanzado en la  década de existencia, consiguiendo desestacionalizar la 
atracción turística, hecho que ha permitido un incremento de turistas cifrado en 30%- precisó Avila. En este 
tiempo- apuntó- “nos hemos convertido, en una referencia a nivel nacional”. 
 
Entre las novedades para 2017 anunció Avila, la incorporación de la localidad de Ecija a la Ruta y entre otras 
actuaciones están promoviendo para final de año una exposición fotográfica que se presentará en Sicilia 
(Italia). 
 
De otro lado, para este año, pondrán en marcha la iniciativa  ‘Con Pasión desde Niños’, Caminos de Pasión ha 
contado con la colaboración de la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía en la difusión de la 
actividad, su inclusión en la revista Andalucía Educativa y en la agenda del Programa Séneca. ‘Con Pasión 
desde Niños’ se enmarca dentro del programa de ‘Cuaresma y Semana Santa’, que pone en valor la intensa 
actividad cultural que se desarrolla en los diez municipios de Caminos de Pasión durante estas fechas. Dicho 
producto se perfila como una iniciativa pionera, basada en las vivencias y experiencias. 
 
Asimismo, se oferta la Ruta de Cocina y Repostería de Cuaresma y Semana Santa en la que participan ya casi 
un centenar de restaurantes, bares y confiterías que cuentan con el distintivo ‘Cocina y Repostería de 
Cuaresma y Semana Santa’. 
 
Los lugares que integran esta propuesta turística son emblemáticos por su riqueza histórica y patrimonial: 
Alcalá la Real, en Jaén; Baena, Cabra, Lucena, Priego de Córdoba y Puente Genil, en Córdoba; y Carmona, 
Ecija, Osuna y Utrera en Sevilla. 
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El hospital de Puente Genil se suma al programa que fomenta el 
uso de las escaleras 
 
Virginia Requena 18/02/2017 | Puente Genil Noticias 
 
Los hospitales de la Agencia Sanitaria Alto Guadalquivir –los comarcales de Montilla y Andújar y los de alta 
resolución de Puente Genil y Valle del Guadiato, en Córdoba, y Sierra de Segura, Alcaudete y Alcalá la Real, 
en Jaén- se han sumado al proyecto de la Consejería de Salud para promocionar el uso de las escaleras con 
el objetivo de incrementar la actividad física de la población. La iniciativa, denominada ‘Escaleras es salud’, 
anima, mediante cartelería, a los profesionales y usuarios de los hospitales para que sustituyan, siempre que 
sus condiciones físicas se lo permitan, el ascensor por las escaleras en sus trayectos. Para ello, se han 
instalado carteles en un total de 126 puntos de los siete hospitales, concretamente, junto a las puertas de los 
ascensores (64) y a la subida y bajada de los distintos tramos de escaleras (62). 
 
‘Escaleras es salud’ es un programa que pretende promover la actividad física y la salud en instituciones, 
organizaciones y asociaciones de todo tipo, con el objetivo de llegar a la población general, ya que existe la 
evidencia científica de que el uso de escaleras genera una serie de beneficios; así,  además de favorecer una 
vida más activa, ya que es un sistema sencillo para realizar actividad física -y la Organización Mundial de la 
Salud recomienda 30 minutos diarios-, ayuda a controlar la obesidad y a prevenir o retrasar la aparición de la 
diabetes tipo II. 
 
De este modo, el programa trata de concienciar a la ciudadanía mediante la instalación de carteles con lemas 
motivadores en las inmediaciones de los ascensores y las escaleras promoviendo el uso de estas últimas 
porque “quema cinco veces más calorías”. Otro de los mensajes visibles en los carteles es “Mantén una vida 
activa, tu salud te lo agradecerá”. 
 
Aunque los responsables de la iniciativa advierten a las personas con algún problema físico o de movilidad de 
que consulten con su médico o enfermera antes de seguir esta estrategia, recuerdan que este simple gesto es 
un pequeño cambio positivo en la vida cotidiana, que, acompañado de otras actividades como ir al colegio o a 
la compra andando, pasear o ir en bicicleta, permite mejorar el estado físico y psíquico. 
 
‘Escaleras es salud’ se enmarca en las actuaciones que la Consejería de Salud desarrolla a través del Plan 
para la Promoción de la Actividad Física y la Alimentación Equilibrada (PAFAE), destinado a reducir los hábitos 
sedentarios en la población. En concreto, el fomento del uso de las escaleras en vez del ascensor es una de 
las medidas que han demostrado ser más eficaces y de menor coste para promover la vida activa en la 
población, por lo que cuenta con el máximo respaldo de las instituciones sanitarias a nivel mundial. Cualquier 
organismo o institución que lo desee puede sumarse a la iniciativa (https://escalerasessalud.wordpress.com/); 
una vez adherido, dispondrá de una serie de carteles y pegatinas con las que señalizar el entorno de los 
ascensores y las escaleras de sus edificios. 
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Herido grave un hombre al partirse la escalera en la que trabajaba 
en avenida de la Estación 
 
Virginia Requena 18/02/2017 | Puente Genil Noticias 
 
Un hombre de 50 años resultó herido ayer tras caer al vacío desde una escalera, a una altura de tres metros. 
El trabajador se precipitó al vacío tras romperse la escalera en la que trabajaba. Así lo ha indicado a 
COMUNICA fuentes del Servicio de Emergencias Sanitarias 112 de Andalucía. Las mismas fuentes señalan 
que el suceso tuvo lugar en torno a las 16.20 horas, en un establecimiento ubicado en la avenida de la 
Estación. 
 
Tras recibir la llamada de alerta, el 112 ha alertado a Guardia Civil, a la Policía Local y a la Empresa Pública 
de Emergencias Sanitarias y al Centro de Prevención de Riesgos Laborales Según la aportación de los 
servicios médicos, el hombre ha sido trasladado al Centro de Alta Resolución de Puente Genil dada la 
gravedad de sus heridas. 
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Detienen a una mujer como supuesta autora del robo a un hombre 
de 81 años en su vivienda de Puente Genil 
 
Virginia Requena 18/02/2017 | Puente Genil Noticias 
 
La Guardia Civil ha detenido en Puente Genil a una vecina de la localidad del Viso del Alcor (Sevilla), como 
supuesta autora de los delitos de robo con violencia e intimidación, lesiones y tentativa de detención ilegal. La 
Guardia Civil tuvo conocimiento a través de una denuncia presentada en el Puesto de Puente Genil, que se 
había cometido un robo con intimidación en una vivienda de la localidad, donde autor/es desconocidos, tras 
intimidar y agredir al propietario de la vivienda, sustrajeron varios efectos. ¡Que no te lo cuenten!. Vive Puente 
Genil en imágenes, GRUPO COMUNICA, 9576002 y Cuesta del Molino, s/n. Asimismo, la Guardia Civil pudo 
saber que la víctima, un varón de 81 años, tuvo que ser atendida en el Hospital de Puente Genil de las 
lesiones que presentaba. 
 
Los datos obtenidos en la inspección efectuada en la vivienda junto a los obtenidos en la investigación que se 
venía realizando, permitieron identificar y detener a una de las supuestas autoras del hecho, que resultó ser 
una mujer de 36 años, conocida por sus antecedentes policiales, vecina del Viso del Alcor (Sevilla). Se han 
instruido las pertinentes diligencias y han sido puestas a disposición de la Autoridad Judicial, acordando dicha 
Autoridad el ingreso en Prisión de la detenida. 
 


